

Representantes de ONG e instituciones se reúnen en un foro en Sevilla para combatir el racismo

Chaves llama a luchar contra el antisemitismo, la islamofobia y otras formas de intolerancia

SANTIAGO BELAUSTEGUIGOITIA. Sevilla Centenares de representantes de ONG e instituciones se reunieron ayer en Sevilla con un objetivo: combatir el antisemitismo, la islamofobia, la persecución contra cristia-

nos y gitanos y cualquier otra forma de intolerancia. El presidente de la Junta, Manuel Chaves, afirmó que "la lucha contra el antisemitismo debe ser el patrón de una lucha contra cualquier pulsión identitaria agresiva, esté dirigida contra los musulmanes en Europa, contra los cristianos en Sudán, contra los negros en EE UU, contra los blancos en Zimbabue o contra los trabajadores inmigrantes en cualquier lugar de la Tierra".

va, esté dirigida contra los musulmanes en Europa, contra los cristianos en Sudán, contra los negros en EE UU, contra los blancos en Zimbabue o contra los trabajadores inmigrantes en cualquier lugar de la Tierra".

La Fundación Tres Culturas acogió el foro de ONG preparatorio para la Conferencia OSCE (Organización para la Seguridad y Cooperación de Europa) sobre Antisemitismo y Otras Formas de Intolerancia, que se celebrará hoy y mañana en Córdoba. El foro propició a lo largo de ocho horas un debate sobre las más diversas formas de xenofobia y discriminación por etnia, religión y cultura. Tres centenares de representantes de ONG e instituciones de más de 55 países intercambiaron ideas, relataron la situación de discriminación y persecución que viven muchos grupos humanos y hablaron de su trabajo diario.

El debate se distribuyó en cuatro paneles, dedicados al antisemitismo y las discriminaciones que sufren musulmanes, gitanos, cristianos y miembros de otras religiones.

El acto de clausura reunió al ministro de Asuntos Exteriores de la República de Eslovenia y presidente de turno de la OSCE, Dimitri Rupel, al ministro de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, y al presidente Chaves. Rupel resaltó la importancia de las ONG como representantes de la sociedad civil en los debates de la OSCE. Rupel señaló que esta organización europea "nació en 1975 de la vitalidad de la sociedad civil". El presidente de turno de la OSCE agregó que durante hoy y mañana se comprobará en Córdoba "hasta qué punto se ha puesto en práctica lo planteado hasta ahora".

"Fantasmas del pasado"

Por su parte, Moratinos alertó de que "nuevos fantasmas del pasado parecen resurgir" e hizo hincapié en "los brotes de antisemitismo". "Europa se enfrenta hoy día a nuevos retos y dificultades, y la lucha contra cualquier forma de intolerancia, discriminación, racismo o xenofobia se hace necesaria", aseveró Moratinos. El ministro español de Asuntos Exteriores reiteró su voluntad de mostrar "tolerancia cero frente a los intolerantes". Moratinos agregó que la situación de Oriente Próximo no puede justificar el antisemitismo ni que un atentado puede ser aval de la islamofobia.

Finalmente, Chaves recalco que Sevilla y Córdoba son un buen lugar "para debatir y reflexionar sobre el antisemitismo y sobre las variantes del racismo y la xenofobia". "Durante años, en ciudades como Sevilla o Córdoba, convivieron —en un equilibrio a veces difícil— cristianos, judíos y musulmanes", añadió.

"Hacer frente al racismo, a la xenofobia y a la intolerancia es uno de los grandes desafíos en



Manuel Chaves conversaba ayer con jóvenes marroquíes de una ONG. / PABLO JULIÁ

"Un proceso de regresión intelectual"

El director de la Fundación Tres Culturas, Enrique Ojeda y el director de la ODIHR (Oficina de Instituciones Democráticas y Derechos Humanos) embajador Strothal, inauguraron ayer el foro de ONG preparatorio para la Conferencia OSCE sobre Antisemitismo y Otras Formas de Intolerancia.

En la sesión de apertura intervino el embajador Ömür Örhun, representante persona del presidente de turno sobre la Lucha contra la Intolerancia y la Discriminación contra los Musulmanes, que señaló que "el mundo de hoy, y sobre todo, tras los atentados del 11-S asiste a un proceso de regresión intelectual, pues se está desarrollando un radicalismo cultural que provoca terrorismo e inseguridad en la sociedad moderna y que está basado en percepciones primitivas del ser humano, como el odio".

este comienzo del siglo XXI. El antisemitismo es de las modalidades más antiguas de esa deformación mental, ideológica y de las actitudes sociales que tiene muchas ramificaciones. Pero el antisemitismo es la matriz, el prototipo de raíz más antigua del odio al otro. Pues en él se funden todas sus variantes: la religiosa, la cultural, la intelectual, la socioeconómica y, final-

mente, la racial", afirmó el presidente de la Junta.

Chaves defendió "la cultura" como "el mejor instrumento para combatir el temor a lo desconocido que anida en el racismo". El presidente andaluz abogó por generar en el sistema educativo, en los medios de comunicación y en la sociedad civil "anticuerpos" que impidan el desarrollo del racismo, la xenofobia y "las

ideologías del odio". Chaves cree que el Estado del bienestar y una sociedad civil organizada y solidaria son factores esenciales para contener el racismo. El presidente andaluz dijo que la Unión Europea es un instrumento ideal en esta lucha. Por ello, reiteró que "la Constitución europea es la mejor garantía de la paz, la libertad y la prosperidad" para los países de este continente.

una llamada a la aplicación práctica de los compromisos adquiridos contra el racismo. Weisskirchen cree que lo acordado en las últimas conferencias debe ser desarrollado. "La sociedad civil debe elevar las cuestiones ante los Gobiernos y ante el Parlamento y exigir que las propuestas se lleven a cabo", afirmó Weisskirchen.

El senador estadounidense Brownback destacó, a través de una videoconferencia, la importancia de la educación en la lucha contra el antisemitismo y otras formas de xenofobia e intolerancia.

Tras la sesión de apertura, decenas de personas acudieron a los cuatro paneles de debate para escuchar a los expertos. Las persecuciones contra judíos, musulmanes, gitanos, cristianos, mujeres y homosexuales centraron los debates.

mente, la racial", afirmó el presidente de la Junta.

Chaves defendió "la cultura" como "el mejor instrumento para combatir el temor a lo desconocido que anida en el racismo". El presidente andaluz abogó por generar en el sistema educativo, en los medios de comunicación y en la sociedad civil "anticuerpos" que impidan el desarrollo del racismo, la xenofobia y "las

ideologías del odio". Chaves cree que el Estado del bienestar y una sociedad civil organizada y solidaria son factores esenciales para contener el racismo. El presidente andaluz dijo que la Unión Europea es un instrumento ideal en esta lucha. Por ello, reiteró que "la Constitución europea es la mejor garantía de la paz, la libertad y la prosperidad" para los países de este continente.